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台當局黑手再阻教育交流
控管延至高中及以下控管延至高中及以下 學者學者：：蔡為連任蔡為連任「「手伸太長手伸太長」」

香港文匯報訊 據中新
社報道，針對台灣方面
指責大陸政府搞「金援
外交」以推動中國與巴
拿馬建交，中國外交部
發言人耿爽昨日在例行
記者會上表示，中巴兩
國建交光明磊落、公開
透明，真正搞「金援外
交」和利益輸送的恰恰
是台灣當局。
有記者提問，有媒體近

日披露，巴拿馬前總統巴
雷拉2017年曾收受中國
政府大量援助以換取中巴
建交。台灣方面稱，大陸
政府一貫以援助手段誘使
貪腐政客將個人利益置於
國家之上。中方有何評
論？

中巴建交公開透明
耿爽就此表示，中國和

巴拿馬在一個中國原則基
礎上建立外交關係，完全
符合國際法和國際關係基
本準則，是大勢所趨、人
心所向。去年，巴拿馬政
府公開了同中方簽署的包
括《中巴建交聯合公報》
在內的26項協議全文，
充分表明兩國建交光明磊
落、公開透明。巴方也多
次重申，巴中建交是政治
決斷，完全基於一個中國
的政治原則。
耿爽指出，建交後，中

方為巴拿馬經濟社會發展
提供了力所能及的幫助，
支持巴方建設了阿瑪多爾
會展中心、科隆平安城市
等項目，這些項目均着眼
於造福巴拿馬人民，不是
給予哪個政黨或者哪個人
的好處，不存在任何利益
輸送和私下交易。
「真正搞『金援外交』

和利益輸送的恰恰是台灣
當局。台灣『以援助換外
交』的有關說法完全是無
中生有，自欺欺人，不過
是在以己之心，度人之
腹。」耿爽說。

■台當局要求
從 12 月 1 日
起，凡以學校
名義組團赴大
陸進行教育交
流，都須報
備。圖為早前
台灣台南市私
立寶仁小學在
廣州進行文化
參訪，兩校學
生共同展示書
法課上的作
品。
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■新唐將以現金收購日本松下半導體事業。
圖為新唐科技資訊展攤位。 網上圖片

香港文匯報訊 據中通社報道，日本松下
電器決定退出半導體產業，將旗下的松下半
導體解決方案轉賣給台灣華邦電子旗下的新
唐科技公司。新唐昨日宣佈當天已經完成簽
約，將以現金收購日本松下半導體事業，預
計2020年6月完成交割。

目前無裁員計劃
新唐行政總監黃求己表示，新唐與松下半

導體事業大部分產品並不衝突，透過收購有
助新唐拓展全球銷售通路與日本客戶；收購
的該部門有2,000多人，目前沒有裁員計
劃。對於「跨國併購」的文化融合，基本上
沒有問題，因為松下先生跟華邦和新唐都非
常契合，也就是為員工創造更高的價值。
日本媒體報道，由於電視和數碼相機等銷售

大減，加上中美貿易紛爭攪局，松下電器的半
導體業務近年一直處於虧損狀態，上一財年，

松下的半導體業務虧損額達到了235億日圓。
黃求己對於處理財務問題，沒有作出評論。
這宗交易預計2020年6月完成交割，不

過，須經過全球相關主管機關核准。
新唐9月業績創歷史新高，帶動第三季業
績站上歷史高峰，10月業績小幅回調，累計
今年前10月合併營收85.42億元新台幣，年
增1.8%。
根據市場調查報告指出，2019年全球前15

大半導體企業中，台灣有台積電登上第3名
的位置，較2018年躍升一名，聯發科也擠入
15名。而全球15大半導體企業銷售額，僅有
索尼、台積電與聯發科3家企業維持增長。

香港文匯報訊（記者 蔣煌基 福建報道）據台媒報道，台教育主管機構首設「赴陸教育

交流活動登錄平台」，要求從12月1日起，凡以學校名義組團赴大陸進行教育交流，都須

登錄平台報備。值得關注的是，登錄分為兩個欄位，一項是針對高中以下學校，另一項是

專科以上學校，顯示在台當局的要求下，台教育部門控管兩岸文教交流不再只限大學，已

延展至高中以下學校。島內學者接受香港文匯報記者訪問時表示，隨着台灣地區領導人選

戰白熱化，蔡當局為尋求連任祭出此招，顯然不僅是「手伸太長」，更意在兩岸交流上製

造綠色恐怖和寒蟬效應，為兩岸關係再造關卡。

台企收購日本松下半導體 明年6月交割

據台灣《旺報》報道，台灣不少
大學都已收到「赴陸教育交流

活動登錄平台操作手冊」與相關公
文通知。
手冊稱，學校名義組團赴大陸地
區的教育交流活動，包含體驗學
習、實習、志工服務、訪問研習、
姊妹校交流、教育專題訪問交流、
師生交換及其他赴陸交流活動，從
12月1日開始須至「教育交流活動」
平台登錄，並必須在活動起始日1個
月前完成活動登錄。

報備需詳寫交流內容
報道亦附一張「辦理兩岸交流活

動檢核表」，內有「交流內容」
「涉及中國大陸招攬台灣青年學生
赴陸就業、創業相關政策」等填寫
欄。
島內中國科技大學教授黃榮順此前

常帶島內學生赴大陸進行文創設計方
面的交流。他表示，此舉增加了學校
工作量，並質問此前所有兩岸教育交
流均不需向台教育主管機構報備，此
番要求不知當局意欲如何。台灣政治
大學教授黃智聰則無奈表示，「我們
只能根據政府的規定辦理」。
台北海洋科技大學副教授吳建忠

已就教育主管機構此番要求與島內
高校同業進行了諸多交流。他坦

言，此舉令不少準備赴陸交流的高
校出現手足無措，擔心動輒得咎；
而沒有相應行程的高校，因當前兩
岸關係不佳的前提下，則更多採取
自我限縮的觀望態度。
「擔心戴上『緊箍咒』了，不小
心就踩到紅線。」吳建忠坦言，隨
着台灣社會朝着「少子化」演變，
倘若兩岸的教育交流再被限縮，台
灣的教育將更加雪上加霜。且當局
近年來不斷製造兩岸矛盾，兩岸交
流出現了嚴重限縮，兩岸之間健康
的交流被當局加上了「緊箍咒」，
令人無法樂見島內未來。

專家：勢令高校師生恐慌
台灣孫文學校北院院長林定芃告

訴香港文匯報記者，民進黨政府歷
來善於操弄、抬升兩岸緊張氛圍，
但又阻擋不了兩岸交流大勢，只好
出此歪招。他表示，蔡當局出台抑
制兩岸交流舉措，並不排除會進行
秋後算賬。
「必然會在高校師生當中產生恐

慌，澆熄兩岸交流熱度，尤其臨近
台灣地區領導人選舉，蔡當局更意
在操弄選舉。」林定芃並批評蔡當
局此舉「已經超越了家長對子女的
監控程度，亦超越了學校對學生的
管控」。
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■■「「實德金融實德金融 xx苗圃挑戰苗圃挑戰1212小小
時慈善越野馬拉松時慈善越野馬拉松20192019」」吸引吸引
逾逾11,,800800名健兒參賽名健兒參賽。。
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「實德金融x苗圃挑戰12小時慈善越野馬拉松
2019」為苗圃行動的學生資助及其他服務項目籌
款，善款全數用於資助項目。活動今年吸引逾
1,800名健兒參賽，並由實德金融行政總裁陳柏楠
先生、苗圃行動名譽理事葉應洲先生、苗圃行動主
席何毅良先生等嘉賓主持起步禮。
陳柏楠先生表示：「教育可以為孩子創造不同

的未來，多年來實德金融在推動行業的人才培育
方面不遺餘力，而苗圃亦一直以實際行動幫助貧
困山區兒童，讓他們能享有平等受教育的機會，
這正正與實德金融支持教育和贊助公益活動的理
念不謀而合。我們希望透過與苗圃攜手，凝聚社
會各界力量，鼓勵市民大眾、商界好友、企業伙
伴及員工一同身體力行回饋社會，同時推動健康
生活的理念。」

■實德環球集團主席楊海成先生，身體力行挑戰12公里路
線，為貧困學童籌款。

■實德金融鼓勵員工參與社區及義務工作，推動公司上下共同
合力，發揮團隊精神。

秉承實德環球集團「取諸社會，用諸社會」的精神，旗下實德金融集團多年來積極
響應及支持各類公益慈善活動，並鼓勵員工參與社區及義務工作。實德環球集團主席
楊海成先生表示：「集團扎根香港，一直深信貫徹企業社會責任能帶動社區良好發
展，管理層積極推動公司上下共同合力，發揮團隊精神，以實際行動回饋社群。」
實德金融多年來透過不同活動協助年輕人籌劃未來，希望讓有志從事金融服務業
的專才更好地裝備自己，達致金融專才的薪火相傳，為金融業培育新一代的金融界
人才出一份力。其中自2015年起舉辦的「內地實習生計劃」，透過為內地大學生提
供培訓及來港實習的機會，讓年輕人熟悉金融服務業如何運作，並加強內地與香港
的金融知識及行業的交流，至今有近200名內地大學生參與，為行業培育人才，促進
長遠健康發展。集團亦榮獲香港社會服務聯會頒發「商界展關懷」標誌，以表揚集
團在關懷社群、關心員工及愛護環境等方面的努力。

扎根香港 以實際行動回饋社群
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實德金融支持體育行善
逾1800名健兒挑戰苗圃越野馬拉松

實德金融集團（實德金融）一向積極履

行企業社會責任，鼓勵員工以實際行動回

饋社會，今年更冠名贊助「實德金融x苗

圃挑戰12小時慈善越野馬拉松2019」，

並連續第五年號召員工參賽，實踐體育行

善的理念。實德環球集團主席楊海成先

生、副主席馬浩文先生，以及實德金融行

政總裁陳柏楠先生更身體力行挑戰12公里

路線，為貧困學童籌款，寓運動於慈善。


